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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。私は小さいと
きから数字の音の響きが大好きでし
た。例えば初対面で「斎藤です」と
紹介いただくと、漢字ではなくて「３・
１・１０（さいとう）」と数で頭に入り
ます。我がクラブでいうと筒井さんは
２２１、南さんは３７３、林さんもちょ
っとひねって８８４。私のように音の響きが好きな人は結構
いるようで、今朝も信号待ちをしていると眼の前に止まった
車が１０９１（いれぐい）で、釣り好きの方のようで、釣具屋
さんのがまかつのステッカーが貼ってありました。早朝に仁
淀川の河口に行くと１１７３（いいなみ）の車が並んでいます。
　以前、同じマンションに真っ赤なコンパクトで素敵なジャ
ガーが止まっていて、番号が１１０７（いいおんな）、どんな
方が乗っているのかと期待していたら、期待どおり素敵なマ
ダムが運転されていました。これが１１０３になると（いいお
っさん）となって、イメージがガタっと落ちます。
　高新の宮田会長の出身の室戸に行くと６６１０（むろと）
のご当地ナンバー。奥様の車で多いのが８０８０、はればれ
をイメージしていると教えていただきましたが、やれやれとも

読めて、ちょっと疲れ気味。明らかに名前を取っているなと
思うのは５１０（ごとう）、１４９６（いしぐろ）、５６３（ごろう
さん）、３３１０（みさと）。
　こんな変な趣味のあるせいで、高速道路でナンバーを楽
しんでいる間に、入口のインターチェンジを通り過ぎたこと
があって大失敗でした。
　最後に、会員の皆さんのナンバーが気になります。川﨑敦
子会員は１９３０（いくさぶろう）、千頭会員は９２０３（くに
おさん）、奥様の車は３８５３（みやこさん）、きっと頭のい
い人は数字が好きなんだろうなと勝手に思っています。安光
さんは５５５５、小さいころから５が好きで、初めてカジノに
行ったときルーレットで５に賭けたら当たったということで、
家にある３台の車とも５５５５だそうです。佐竹新市さんの
車は代々８０８、誕生日ナンバー。尾﨑会員は３１０、結婚
記念日だそうです。
　唐突に他愛のない話で失礼しました。きっと他にもたくさ
んいろんな思いのあるナンバーがあると思います。ぜひ、同
じテーブルの皆さんとナンバープレートについて話しながら、
今日も Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲　ジャンニ・スキッキ「私のお父さん」
　　　　　　　　　 ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン及びお客様
フリーアナウンサー　　渡辺　さおりさん
米 山 奨 学 生　　スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん

● 米山記念奨学会より
　 スクマ  ワイユ  フィットリアーニさんに奨学金をお渡ししました。

● 退 会 挨 拶
　◎林　広行会員

　ＮＴＴ高知支店、会員ナンバー884番の林です。この度、６月30日でＮＴＴ西日本を退職し、大阪
の関連会社に行くことになりました。２年間という本当に短い間でしたが、皆さんには大変お世話に
なりました。よく皆さんから、この２年間、よさこいを踊ることなく、献杯・返杯も経験することなく、
本当に悪いタイミングで来て、もったいなかったねと言われますが、本音をいうと、私は、高知ＲＣで
ご縁を結んだ皆さんとテーブルを囲んで、楽しいお酒を飲みながらという時間が日常から離れてい
くのが、本当に辛く感じます。転勤族で、ロータリーも初めて、高知も初めての私を温かく迎えてくれ
て、優しく接してくださった皆さんのおかげだと思います。
　私の後任は、生まれは愛媛ですが高知大学出身で、よさこい大好き人間が来ますので、ぜひ可愛がっていただければと
思います。
　最後に、高知ＲＣのますますの発展と、会員の皆さんのご健康、ご活躍を祈念いたしまして、私の挨拶とさせていただき
ます。ありがとうございました。

　◎中山智裕会員
　日銀の中山です。昨日、内示が出て20日付けで高知を離れて東京に転勤となりました。私も林さ
んと同じで約２年という短い間でしたが、皆さんに親しくお付き合いいただき、誠にありがとうござ
いました。
　コロナ禍で、なかなか皆さんと密接なお付き合いができなかったのは、残念なところではあります
が、ただ、高知の豊かな自然、皆さんの非常におおらかな人柄に触れて、人生、少し得したかなとい
う気持ちでいます。
　入交会長によると、近年、日銀の支店長というのは、ちゃんとしてるのと変なのが交互にやってくる
ということで、どうやら私は変な方に当たると皆さん認識されているようです。この法則に則ると、次は極めてちゃんとした
者が支店長としてまいります。正統派日銀マンで、物腰やわらか、知的、非常に頭が低い人物ですので、皆さん安心して仲
良くお付き合いいただければ幸いです。
　最後になりますが、高知ＲＣのますますの発展と、会員の皆さんのご健勝をお祈りして、最後の挨拶とさせていただきま
す。ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・竹内会員と林会員の退会が承認されました。
・四国ガス株式会社の高知支店長として来られる新

シンタニタツジ

谷竜司さんの入会が承認されました。
・次年度の委員会編成は、転勤の方の関係で、少しメンバー変更がありますのでご承知くだ

さい。
・地球33番地の実行委員会からの報告で、最終イベントはコロナ禍であり、現地での開催

は難しいということになり、昨年同様イオンにて子どもたちの絵の展示を行います。積立
基金は７月の実行委員会で審議します。現地のオブジェは、高知ＲＣが設立したもので、今後も管理が必要で
す。

・本日例会終了後、クラブ協議会を行います。
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● ゲストスピーチ

ラジオの話

フリーアナウンサー　　渡辺  さおり 氏 　

　私の名刺には「フリーアナウン
サー」という肩書は使っていません。
というのは、私は一般的にいうアナウ
ンサーの勉強というのは一度もした
ことがなくて、アナウンス学校に入っ
たことも、華 し々いアナウンサーの道
を目指したこともないのですが、いろ

んなご縁のおかげで、今こうしてマイクを持つ仕事をしてい
ますので、勝手に自分でマイクパフォーマーという肩書をつ
くって、マイクを持つ仕事なら、どんな仕事でもということで
引き受けています。
　私の子どものころは、身近な存在としてラジオをよく聞い
ていましたし、中学生のときはベランダに出てアンテナを延
ばして深夜放送を聞いたものでした。神戸の大学に行った
とき、関西はラジオ文化圏で、皆さんが割とラジオを聞いて
いて、大学の近くの海岸などでもよくＦＭラジオのイベント
をしていました。
　大学３回生の１月、阪神大震災に遭いました。一人暮らし
で心細くて、揺れが収まって外に出ても真っ暗で何が起き
たのか分からない。すると、高層マンションに住む皆さんが
窓辺にラジオを吊るしてくださったんです。そのラジオから、
非常に大きな揺れが関西地方であったと情報が流れ、明る
くなって周りの状況が分かるまでは、ラジオの情報がとても
心強かったのを未だに強く覚えています。
　その後、いろいろな就職状況から高知に帰って来ざるを
得なくなり、たまたま私の家の隣の方が高知放送にお勤め
というご縁で、ラジオ局のリポーターだったらまだ間に合う
よという話をいただいて、じゃあという軽い気持ちで始めた
のが高知放送との出会いでした。
　最初はよく怒られて落第のリポーターだったのですが、１
年、２年、３年とするうちに、人の代わりに何かを伝えること
の面白さ、楽しさに気づき、両親に30歳まではやらせてと許
可をもらいました。しかし、そこからのハードルはなかなか
高くて、高知と都会では仕事の量が違い、ましてや駆け出し
の者は、小さな町のお祭りのアナウンスとか影アナ、選挙の
ウグイス嬢等々、７、８年は大変でした。
　そんな中で、とさかつお君との出会いが大きいものでし
た。2010年の秋、大阪支社から高知に帰ってきたディレク
ターが、関西のような面白いラジオ番組を作りたいという思
いから、関西にいた、とさかつお君と学生時代を関西で過
ごした私とで、３ヵ月限定でラジオ番組をやってみようとい
うことになりました。パーソナリティとしてはまだＢ級の２人

が、人々が知らないような埋もれている、ちょっとＢ級ない
ろんな情報を図鑑のように発信できるエンターテインメント
の番組にしようと「かつおとさおりのＢ級ラジオ図鑑」がス
タートしました。それが３ヵ月、また３ヵ月、また３ヵ月と続く
ようになっていき、結果、１年毎に番組を見直してもいいん
じゃないかということで、もう13年目を迎えます。
　今、家に帰ってラジオを聞くという方はほんとに稀で、ラ
ジオがとても好き、もしくはテレビがない方だけだと思いま
す。ただ、朝起きて一番にラジオを付ける方というのは、リス
ナーの中でも多いんです。７時にラジオをつけると、時報が
ありニュースがある。15分になるとあるコーナーが始まる。
30分になると交通情報が流れる。時計を見なくてもラジオ
はテレビよりもさらに細かく、分単位で様々なコーナーや時
刻を知らせる仕掛けがあります。テレビの情報は即効性があ
り見た方はすぐに行動しますが、ラジオは習慣性のもので、
どちらかというとずーっと聞いてすり込んだ情報を、いつか
その情報が欲しいときに思い出して、引き出せるものだと思
います。
　テレビの視聴者とラジオのリスナーさんは、喋り手との距
離感が違います。ラジオは非常に身近な存在だと思います。
私はラジオでは土佐弁で喋ります。その方が聞いている皆さ
んにとって壁がない、距離感がないと感じてもらえます。私
が町を歩いていると「ねぇねぇ、昨日、紹介しよったお店や
けど行ってみようと思うけど、どう」「いいと思いますよ、行っ
てみたら」と返すと、一緒にいた人から「あの人、友達？」
「ううん、リスナーさん」ということが多くあります。ラジオの
パーソナリティは、親戚や友達といった存在であるべきじゃ
ないかと思っています。
　ウクライナの情勢や政治など大切な情報は、テレビの
キー局で見ていただいて、地方でやっているラジオパーソナ
リティは、もっと身近な話題。例えば○○さんが、ホールイン
ワンを出したってよといった話をすることで、身近に感じて
いただける話題。また、ラジオというのは楽しいことばかりで
はなくて、何かがあったとき必ず支えになるものだと思って
います。集中豪雨の後など、一部の地域でも困っている所
があれば、困っている人に向けた有益な情報を伝えること
ができるのがローカルラジオのいいところではないかと思っ
ています。
　南海トラフ地震も、きっと私たちの時代に来るだろうとい
うことで、全国の放送局では災害が起こったときのガイドラ
インとして、フリーランスの人間でもマニュアルの訓練を行っ
ています。もちろん、訓練どおりにはいかないとは思います
が、いつか来るかもしれないという気持ちを、心のどこかに
置いて、私も、皆さんも生活をしています。そして、有事のと
き、日頃身近な存在であるラジオの私の声を聞いて、今はこ
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うした方がいいのか、こういうことが正解なのか、ちょっと
落ち着こうと。さらに、有事の後もラジオは支えていける媒
体だと思います。
　私はもう中年期で、若い人間にバトンタッチをしなければ
いけない年齢にはなってきていますが、まだ少し、自分の中
で皆さんと何かを共有する、そんな時間を取りたいと思うの
で、これからも許してもらえる限り、ラジオの中の伝える側の
人間でいたいと思っています。
　今、携帯ラジオを持っている方はほとんどいないと思いま
すが、スマホのインターネット環境があれば、ラジコというア
プリをダウンロードすれば、スマホから簡単にラジオを聞く
ことができます。ただ、災害が起きたとき充電ができないで
すよね。となると、原始的ですが一家に一つ小さなラジオを
置いていただきたい。今、手回しの充電式ラジオがあって、
それにライトやいろんな装備が付いています。テレビは正確

な情報を絵で伝えることができますが、いろんな仕組みが
必要です。一方、ラジオは携帯１本で現場からリポートして
情報発信ができます。以前は高知放送はＡＭ900の１本だ
けでしたが、ＦＭ化して最新の車ではＦＭ90.8で、よりクリ
アに聞くことができますので、どんどんリスナーの幅を広げ
ていけたらと日々努力をしているところです。
　もし、１日情報がない中、何が起こったかも分からない中
過ごすのは心が冷え切って殺伐として絶望感を味わいます。
けれども、一筋の何かが見えて不安が解消されるのであれ
ば、それをラジオという媒体がお手伝いできるのであればと
思っています。
　今日は、このような素敵な機会をいただいて、ラジオの特
性などもお話できましたので、ぜひ１台、皆さんのご自宅に
ラジオを置いていただけたらと思います。
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尾木会員が長～くご活躍頂ける事で
私たちのゴルフ人生の希望光になっています。

この日2組のニュークラブがデビューされました

流石の体幹の水野会員 なんと高知GCさんが
大幅なリニューアルをされていて
素敵な時計台が

いつもダンディな隅田会員
ちむどんどんの長男のヘアーバントと重なってしまうの
は私だけ！！

足の長さが！！

流石のフォームの岡会員 優勝はハーフ３０台を出した
最近上位常連の尾﨑会員でした

◎6月12日　高知GCで第389回33会が開催されました
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 6 月14 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金928,500 円 150,692 円
さんさん

ポリオ 募 金 359,100 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　　6月23日　夜間例会（城）	 高知北RC　　　6月27日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C　　　6月28日　あじさい夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　　6月28日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC　　　6月29日　最終夜間例会（阪）	 高知南RC　　　6月30日　最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　　6月30日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

あじさい夜間例会
於；三翠園

入交　章二

会報委員会
　亥角　政春
　松村　　豊
　森田　啓介

尾﨑　典之

亥角　政春
松田　忠久

皆さんご存知ですか？みずほ銀行高知支店は、何と大正11年に日本勧業銀行高知支店として開設さ
れたそうです。高知県内唯一の都市銀行、永続とますますのご発展を願います。松田支店長、開設
100周年心からおめでとうございます。

入交会長、先週の例会では、会報委員会に労いのお言葉をありがとうございました。あと少しです
が、よろしくお願い申し上げます。

メンバーに恵まれ、晴天にも恵まれ、33会で優勝することができました。最後は同組の岡さんと
マッチプレー状態になりましたが、アウト・インとも同点で、ハンディ差で優勝させていただきま
した。また精進してまいります。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。遅くなりましたがニコニコいたします。
先週は結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。感謝の気持を込めてニコニコさせて
いただきます。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

5月31日

（-11）93 56 20 6 75％

　（-8）93 67 12 6 85％

6月14日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


